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Chères Siauguaines, Chers Siauguains, 
Durant cette année 2021, nous avons encore subi les différentes vagues de la pandémie de COVID 
avec pour seule lueur d'espoir de retourner à la vraie vie, la possibilité de se faire vacciner. A ce jour, la 
vaccination n'est certes pas la panacée mais elle reste la seule protection individuelle et collective dont 
nous disposons pour faire régresser significativement la COVID et ses variants. Cependant, il convient 
que nous restions prudents malgré tout devant la recrudescence de contaminations, c'est la raison qui a 
conduit les membres du CCAS à repousser une nouvelle fois le repas de fin d’année que 
traditionnellement la commune offrait à ses aînés. 
La relance voulue par nos gouvernants est bien présente, nos entreprises ont de l'activité mais elles 
peinent à recruter à Siaugues comme ailleurs. Vous le verrez dans l’Echo, la commune a avancé un 
certain nombre de projets qui poursuivent plusieurs objectifs simultanés, améliorer la vie quotidienne de 
nos administrés tout en proposant un ensemble de services qui participent à l'attractivité de notre belle 
commune. Ainsi la création de l'Espace France Services veut être une réponse à vos besoins tout en 
témoignant aux personnes qui souhaitent venir chez nous, de la volonté de ne pas être totalement 
isolés des services publics. 
Cette année écoulée a confirmé d'ailleurs que nos petites communes rurales conservaient un certain 
attrait, Siaugues a vu près d’une trentaine de maisons changer de propriétaires. Certaines accueillent 
de nouveaux arrivants actifs en résidence principale, nous devons nous en féliciter et continuer de 
tresser ensemble les maillons qui vont permettre à chacun de construire chez nous l'Avenir souhaité. 
C’est dans cet esprit que nous allons créer un espace de coworking pour offrir de bonnes conditions à 
celles et ceux qui verront leur travail à distance se développer. En effet, les engagements pris par les 
Etats lors de la COP26  afin de réduire drastiquement les émissions de gaz à effet de serre vont 
progressivement s’imposer dans notre mode de vie individuel et inévitablement chacun devra participer 
à l’effort collectif en réduisant notamment ses déplacements. 
Les préoccupations des français sont centrées sur la santé, sur la préservation de leur pouvoir d’achat 
et cela se comprend car ce sont là des préoccupations du quotidien. Elles seront sans aucun doute au 
centre des débats et des engagements de nos futurs candidats à l’élection présidentielle du printemps 
prochain. Personnellement, j’espère qu’aucun des prétendants n’oubliera de placer au moins au même 
niveau que ces enjeux immédiats celui du réchauffement climatique. En effet, au fil de l’actualité nous 
sommes régulièrement alertés par ces dérèglements qui entraînent ici des sécheresses, là des 
inondations brutales et toujours le recul des glaciers accompagné par le rétrécissement irrémédiable de 
la banquise et de notre biodiversité. 
« Notre maison brûle et nous regardons ailleurs » tonnait Jacques CHIRAC au sommet de la Terre à 
Johannesburg en 2002. Eh  oui 20 ans déjà ! Vingt années au cours desquelles les gouvernants du 
Monde ne se sont guère inquiétés de la montée inexorable de la température moyenne de notre 
planète. Aujourd’hui, il faudrait que le monde réduise la production d’énergies fossiles de 6% par an 
jusqu’en 2030 pour atteindre l’objectif des accords de Paris, c’est à dire limiter  à 1.8 degré par rapport à 
l’ère préindustrielle la hausse de la température du globe en 2100. Cela parait mal engagé ! 
Si l’on veut vraiment que le monde de nos enfants et petits-enfants soit encore vivable, si l’on souhaite 
que les prochaines grandes migrations de population ne soient pas la conséquence d’un réchauffement 
climatique sur lequel on n’a pas voulu agir, il est indispensable que chacun d’entre nous s’inscrive enfin 
dans une démarche individuelle de développement durable. Ce sont nos petits gestes du quotidien 
encouragés par une politique volontariste et non pas punitive qui nous permettront d’envisager cet 
objectif. Cela passe par une réduction de notre consommation d’énergie, par des transports du 
quotidien maîtrisés et plus doux (covoiturage, véhicule électrique, coworking), par une modification de 
notre consommation en faisant appel aux produits de proximité et de saison, par notre participation à 
une économie circulaire qui privilégie le recyclage et la réparation de nos biens. A travers différents 
projets, notre commune s’est déjà engagée dans cette voie !
Nous ne devons pas attendre encore 20 ans pour agir et les candidats à la mandature suprême doivent 
proposer un projet collectif qui transcende les clivages et permette à tout citoyen de s’engager 
résolument chaque jour pour laisser aux générations futures la chance de vivre sur une planète aussi 
belle et riche qu’aujourd’hui. 
Après bientôt deux années perturbées par la pandémie, je me dois de remercier nos soignants qui ont 
œuvré au quotidien pour adoucir la vie de nos malades, nos entreprises et commerçants/artisans qui 
ont su faire preuve de résilience pour passer ce cap difficile de la perte d’activité mais aussi toutes les 
associations qui ont continué à offrir des loisirs et des activités variées au sein de notre communauté. 
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Vers la réduction de la vitesse dans le village de Farges :
Des relevés de vitesse des véhicules dans la  traversée du village dans 
les deux sens a permis d’avoir des données objectives qui confirment 
le ressenti et les observations des habitants. Après consultation des 
services du pôle de Territoire, nous envisageons plusieurs actions : 

-Pose d’un radar pédagogique fixe qui indique à l’automobiliste sa 
vitesse et lui demande éventuellement de ralentir. Cet appareil 
enregistre aussi les vitesses de passage devant lui dans les deux sens 
ce qui permettra d’évaluer son impact sur la vitesse (mis en place mi-
novembre).
-Déplacement du panneau d’entrée du village côté Le Puy pour inciter à 
ralentir plus tôt.

Point sur les réalisations 2021 et l’avancement des projets de la commune

-La maison de la Nature et de la chasse est terminée
-La réfection des murs du cimetière est finie
-Réfection de la voirie revêtue (article) 
-Réfection partielle de l’Eglise de Ste Marie Des Chazes (article) 
-Élargissement du chemin Rilhac/Ste Marie : réalisation en fin d’hiver (accord des propriétaires obtenu)
-Réhabilitation du réseau d’eau Silcuzin/Rognac  (article)
-Installation photovoltaïque sur le toit de l’école  

En cours : 

Réhabilitation de l’antenne AEP (Assainissement Eau Pluviale)  au nord du Restaurant La Maison : subvention 
obtenue et entreprise choisie pour un démarrage des travaux en fin d’hiver 

Dossiers instruits en 2021 pour une réalisation en 2022 : 

Lotissements « Les Catalières (3 lots) » et « Le Clos du Meunier (7 lots) : les permis d’aménager sont instruits 
pour un démarrage des travaux au printemps.
Réhabilitation de bâtiments pour proposer une offre locative de qualité : le permis de construire est déposé, les 
demandes de subventions sont en cours d’instruction.

Instruction de dossier à venir en 2022 :

Réhabilitation de la salle paroissiale : l’acquisition est faite, une large concertation permettra de définir 
précisément le projet souhaité.
Élaboration d’un nouveau document d’urbanisme (PLU) : rédaction du cahier des charges pour le recrutement 
d’un cabinet d’étude. Début des travaux.

L’ensemble des élus et les personnels municipaux se joignent à moi pour vous souhaiter de bonnes 
fêtes et  vous présenter leurs meilleurs vœux pour l’année 2022. Qu’une bonne santé vous permette de 
profiter de votre famille, de vos amis, de la vie tout simplement dans une commune résolument tournée 
vers l’avenir !

Votre Maire 
Gilles Ruat 

Développement durable : développement qui répond aux besoins du présent sans compromettre la 
capacité des générations futures à répondre aux leurs », citation de Mme Gro Harlem Brundtland, 
Premier Ministre norvégien (1987).
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Mouvements du personnel 

A partir de décembre 2021 Mr Franck Noël-Baron reprend les missions de Mme Sandra 
Matrone Jourdan avec un temps de travail de 30h par semaine. Il a déjà une certaine 
expérience des collectivités territoriales car il occupe par ailleurs des fonctions de 
secrétaire de mairie.
Depuis le mois de septembre 2021, Lucie Lepage, a pris ses fonctions de Volontaire 
Territorial Administratif. Originaire de la région d’Orléans, elle est titulaire d’un Master 
Urbanisme. Ses missions principales sont le suivi et la constitution des différents projets 
d’urbanisme, réalisation des bâtiments, la concertation et projet de réhabilitation de la salle 
paroissiale. Mais aussi la promotion du futur lotissement et la rédaction du cahier des 
charges ainsi que le suivi du cabinet (à recruter) chargé de rédiger un PLU. La commune a 
bénéficié d’une aide sur cet emploi à plein temps sur 18 mois.

Mme Sandra Matrone Jourdan quitte la mairie de Siaugues-Ste-Marie à partir du mois de 
janvier. Bien connue des administrés, elle était secrétaire de mairie depuis novembre 2015. 
Elle va occuper des fonctions similaires à la mairie de Cohade. 
Nous lui souhaitons bonne continuation dans cette nouvelle opportunité professionnelle qui 
lui permettra d’être plus près de chez elle.

       Sandra Matrone 
     Franck Noël-Baron

mairie 



5 

TRAVAUX ET AMENAGEMENTS 

Réseau d’eau potable
Réhabilitation du réseau (par l’entreprise Faurie) qui 
était fuyard entre le réservoir de Silcuzin et le village 
de Rognac (6,4 km), débutée en septembre et qui devrait 
être achevée vers la fin janvier. Pose de bornes de 
protection incendie.
Montant des travaux : 337 772€ qui bénéficient d’une 
aide exceptionnelle pour ce type de travaux de la part de 
l’agence de l’eau dans le cadre du Plan de Relance de 
l’État à hauteur de 40 %. 

Eglise de Sainte Marie des Chazes
Les travaux ont été engagés selon les 
prescriptions de l’architecte du Centre 
Architecture Urbanisme Environnement 
(CAUE), dépendant des services du 
département. Cette année a vu la mise en œuvre 
de la première phase qui consiste en la 
réfection du chœur, peinture et boiseries. 
Concernant le décollement des voûtes, il nous a 
été conseillé la pose de témoins en plâtre ce qui 
a été réalisé dans la tribune afin de constater 
de visu l’évolution de ce décollement avant de 
faire la reprise des plâtres et des voûtes.
   

Voirie
Réalisés par l’entreprise Cubizolle, l’ensemble des travaux de 
voirie revêtue devrait avoisiner les 100 000€ subventionnés 
par l’État à hauteur de 25 % sur les dotations 2021. Ces 
travaux concernent quelques reprises de voirie dans les villages 
ainsi qu’une partie des liaisons Parredon/Montplot ; 
Farges/Etang du Repos ; Le moulin de Jougit/RD 590 ; Chemin 
du Château vers Limagne mais aussi la réfection totale de la 
cour de l’école ainsi que le départ de la route qui part de 
Farges en direction de Plancheresse.

Montant des travaux : 42 582€ HT aidés 
à hauteur de 57 %. 
Subventions : bonus relance de la Région   
14 214€.
Sauvegarde des édifices cultuels non 
protégés : 10 153€.

Nous tenons à remercier les bénévoles qui ont 
participé activement au grand nettoyage 
d’après chantier : Michèle et Bernard, Anne-
Marie, Martine et Gérard, Sylviane et Jean-
Paul, Marie-Rose, qui ont accompagné Lucas.
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projets amenagements 

La réhabilita on de cet ensemble de bâ ments  répond 
à plusieurs objec fs : 

-Proposer des logements à la location
-Eviter la décrépitude de certains bâtiments 

placés à des endroits très visibles
-Inciter et accompagner  les propriétaires 

privés à rénover leurs bâtiments

Coûts des travaux : 795 000 € 

Etudes et maîtrise d’œuvre : 76 126 €

Subven ons demandées :  696 900 €

Autofinancement souhaité : 174 226 € 

Coût au m2 habitable : 2 647 €/m2

Création d’un espace de coworking donnant sur la rue Fombeure 
et de deux appartements (accès à l’arrière)

Côté rue Fombeure : accès coworking

Vue de l’arrière : accès aux appartements
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projets amenagements 

Projet de réhabilitation des anciens bâtiments DEFIX/ORIOL et GAILLARD

Bâtiments Defix/Oriol : Rez-de-chaussée, un logement de type T3 d’une surface de 78 m². Vue sur RD 590.

Etages : accès par escalier extérieur sous pergola, appartement de type T4 d’une 
surface de 106 m² + terrasse de 42 m². 

Annexes 

Garages : 2 x 16.8 m2

Local pousse es

Local poubelles

Cave1 : 43 m2

Circula on extérieure : 42 m2

Espace en enrobé devant les garages : 
78 m2

Jardin : 150 m2 
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 Cérémonie de la Sainte Barbe
27/11/21

Après une année sans célébration en 2020, 
l’adjudant Jérémy Langlade, chef de centre, et une 
trentaine de sapeurs pompiers volontaires du 
Centre de Secours de la commune ont pu célébrer la 
Sainte Barbe cette année. C’est en présence des 
élus Mr Brun Michel, Conseiller Départemental, Mr 
Ruat Gilles, Maire de Siaugues Ste Marie et Mr 
Beaud Gérard Président de la Communauté de 
Communes des Rives du Haut Allier; mais aussi des 
représentants du SDIS 43, les Commandants J.M 
Beringer et Xavier Materac, le Lieutenant Pignol du 
centre de Saugues, l’Adjudant Hacquart de Loudes 
ainsi que des anciens pompiers ; que s’est déroulée 
la cérémonie avec la remise des médailles et 
diplômes.
Après les discours traditionnels, les familles des 
pompiers ainsi que le public présent étaient conviés 
au verre de l’amitié.

 

Vie municipale 

Cérémonie du 11 novembre 
1918

C’est en présence de Maurice 
Leydier (Président des Anciens 

Combattants), du maire, Gilles Ruat, 
de ses adjoints ainsi que des 

Sapeurs Pompiers du Centre de 
Secours de Siaugues que s’est 
déroulée la cérémonie, le 14 

novembre dernier. Le temps gris n’a 
pas empêché l’Avant Garde 

Langeadoise ainsi que les Voix de 
Saint Romain d’interpréter la 

Marseillaise avec brio !

Grade de sergent : 
Eric CHOUVELON, Philippe PIERRE FAVARD

Grade 1ere classe : 
Corentin JOUVE, Emma BESSON, Rodolphe PUCHARD

Médaille d’Honneur bronze (10 ans de service) :
Lionel HERNANDEZ, Sabrina GAUTHIER

Médaille d’Honneur argent (20 ans de service) :
Christophe BOISSIER, Philippe IRLANDE
Médaille d’Honneur or (30 ans de service) :

Eric CHOUVELON, Frédéric BESSON
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Vie municipale 

NOUVEL ESPACE FRANCE SERVICES A SIAUGUES STE MARIE

Après plusieurs mois de préparation, l’Espace France Services 
a été labellisé le 11 octobre dernier. Ce nouveau service est là 
pour vous aider dans l’ensemble de vos démarches 
administratives quelque soit l’endroit où vous vivez et vous 
accompagner avec l’outil internet, Vous serez accueillis par 
des agents formés pour trouver des solutions immédiates.
 
Votre Espace est ouvert du mardi au samedi (fermé le 
mercredi après-midi). 
Des permanences vont débuter dès janvier 2022:
-DGFIP (impôts) : premier vendredi du mois de 9h à 12h et de 
13h30 à 16h30, à partir du 7 janvier 2022.
-Assistante Sociale : premier mercredi du mois sur RDV de 
9h à 12h (date à confirmer).
- Conseil Juridique (CDAD) : une à deux fois par mois sur RDV 
(date à confirmer).

C’est en présence de Jean Pierre Vigier (député), Laurent 
Duplomb (sénateur), Chantal Farigoule (conseillère 
départementale), Annie Labarre (secrétaire des services de 
la sous-préfecture) ainsi que plusieurs maires des communes 
voisines que s’est déroulée l’inauguration de ce nouvel espace 
situé à l’ancien Point I, durant laquelle Mr le Maire Gilles Ruat 
et son adjointe, Mme Annie Carlet ont présenté le projet. 
Tous les habitants de la commune et les élus étaient conviés à 



Vie municipale 
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Etat civil 

PENIDE (07/10/2021). 

Décés

Naissances
Noëlie VAILLE 
(10/01/2021)

Ethan DAGIER 
(11/07/2021)
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Le marais de limagne 

 Durant l’année 2021, le Marais ou Lac de Limagne a accueilli plusieurs groupes venus 
découvrir ce site dont l’intérêt dépasse le simple cadre local. 
PANPA Haut-Allier a animé une sortie découverte du site Natura 2000 en Août. Le petit 
groupe a déambulé entre les versants du maar et l’intérieur de la tourbière. L’histoire 
géologique du site a été abordée, c’est grâce à cette dernière que cette vaste tourbière a pu 
se former. La balade s’est poursuivie au sein de la zone humide remarquable avec la 
découverte de la flore rare et spécifique des tourbières. Les curieux venus découvrir ce 
patrimoine n’ont pas regretté d’avoir affronté une chaude après-midi.

Les spécialistes français de l’étude et de la gestion des tourbières (Groupe d’Etude des 
Tourbières) se sont intéressés au Marais de Limagne en fin d’été, lors de leur voyage d’étude 
annuel consacré en 2021 à la Haute-Loire. Après une succincte présentation du site par le 
Conservatoire d’Espaces Naturels d’Auvergne et le SMAT du Haut-Allier, les experts sont 
allés sonder la tourbe pour y détecter différents signaux de son évolution passée et actuelle. 
La tourbe conserve en effet les témoignages intacts de l’évolution de la végétation qui se 
développe à la surface de la tourbière et alentour. Diverses hypothèses restent à formuler 
pour expliquer l’évolution récente de la tourbière, notamment son boisement et ses variations 
de niveau d’eau.

En ce début d’automne, c’est l’association Solidarité Paysans en Auvergne qui a fait découvrir 
à ses adhérents ce site parfois méconnu des altiligériens. Les échanges avec le SMAT ont été 
très enrichissants. Certains participants ont évoqué leur histoire personnelle sur le site dans 
leur jeunesse, lorsqu’ils venaient pêcher les grenouilles. D’autres ont échangé sur la gestion 
des biens de sections qui ont contribué à la préservation de la tourbière. Enfin, comme un clin 
d’œil au début de l’automne, le groupe a pu observer un oiseau migrateur (Courlis cendré 
(échassier)) qui faisait une pause sur un versant du marais. Cette espèce affectionne les 
zones humides et parcelles alentours pour se nourrir.

Au total plus de 70 personnes auront découvert la tourbière du Marais/Lac de Limagne et son 
riche patrimoine naturel.



Animations a la mediatheque 

Peintures à l’huile :
Mr De Bengy Patrick

Escape Game 26/06/2021
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Exposition des classes de 
CM autour du vélo



Animations a la mediatheque 
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« Féerie dans le 
monde de l’Enfance »

Pascale Alirol
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Quatrième édition du Marché aux Livres

Dimanche 8 août s’est tenu la 4éme édition du marché 
aux livres et aux vinyles à Siaugues Saint Romain.

Cette manifestation est à l’initiative d’une quinzaine de 
bénévoles (tous âges confondus) qui animent la 
médiathèque municipale de Siaugues tout au long de 
l’année. 

L’originalité de ce marché est de pouvoir rassembler des 
auteurs (une vingtaine), des bouquinistes, des disquaires 
et des vendeurs privés tous heureux de partager au 
cours de cette journée des temps de convivialité et 
d’échange.

Dés 7 heures les nombreux exposants s’installaient sur 
trois sites différents. Le premier composé de livres 
anciens et de vinyles. Le second près de la médiathèque 
municipale sous un chapiteau  qui regroupait les écrivains 
venus de toute la Haute Loire et d’ailleurs avec leurs 
créations composées de romans du terroir, d’albums 
jeunesse, ou pour certains relatant l’histoire locale ou 
futuriste.

L’espace réservé aux particuliers était l’occasion de 
vider bibliothèque et étagères de livres lus et relus.

Grand ou petit, chaque visiteur venait chercher « la 
perle rare » ou rencontrer les écrivains en se faisant 
dédicacer l’ouvrage choisi.

Des animations autour du livre étaient proposées aux 
enfants.

Fort de ce succès rendez-vous est pris pour la 5ème 
édition du Marché aux Livres et aux vinyles à Siaugues 
pour 2022 avec peut-être encore de nouvelles 
animations.

ANIMATIONS A LA MEDIATHEQUE 
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jeunesse 

Rentrée Scolaire 2021/2022

                          SITE SIAUGUES STE MARIE (59 élèves)

Classe de petite et moyenne section (19 élèves)
DELLORENZI Stéphane et MARION Corinne (enseignants)
CHAPUIS Marie Ange (ATSEM)
 
Classe de grande section CP (21 élèves)
FAURIAT Estelle SICARD Angélique (enseignantes)
VAUZELLE Christine (ATSEM)
 
Classe de CE1 CE2 (19 élèves)
QUERLIOZ Karine
 
2 emplois d'AESH (Accompagnants d'élèves en situation de handicap) sont occupés par 
BLANCHON DE BOER Véronique (une demi journée / semaine)
et PADOVANI Kelly
 
1 emploi de service civique est occupé par DEFIX Justine.
 
Les élèves sont accompagnés en restauration scolaire par FOURNIAL Hélène et HENRY 
Adeline.

                         

SITE LACHAUD CURMILHAC (20 élèves)

Classe CM1 CM2

VIGOUROUX Julien, Directeur et Enseignant

CHABANON Martine, Cantine

BLANCHON DE BOER Véronique, AESH (3,5 jours par semaine)
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Vie associative 

MOMENT DE SOUVENIRS PARTAGES

Samedi 13 novembre nombreux sont ceux qui souhaitaient, le temps d’un après-midi, se 
replonger dans les souvenirs d’antan, foires, fêtes et traditions. C’est à la salle du 1000 
club que jeunes et moins jeunes se sont réunis pour découvrir la projection du 
documentaire « MEMOIRES VIVES » tourné par le CDMDT 43.

Quelques mois auparavant des personnes de la commune de Siaugues s’étaient prêtées à 
une interview pour revivre des moments et coutumes  d’autrefois. Lucette, Marinette, 
Denis, Paul, Julien et bien d’autres nous ont fait revivre le temps du Feu de la St Jean, de 
la foire aux cochons au Foirail les mardis, les battages et moults moments encore qui 
faisaient du quotidien des moments festifs. 

Nous avons eu la chance pour étayer ces propos, en deuxième partie de soirée, de visionner 
le film réalisé sur notre commune par Guy THIBAULT dans les années 60. Présent parmi 
nous, M. Thibault a commenté cette projection au cours de laquelle des commentaires 
fusaient de toutes parts en reconnaissant les comédiens d’un jour sur leur premier 
tracteur au cours des fenaisons ou sur la place de Siaugues lors du battage à la machine ! 
Que d’émotion et de joie partagée dans l’assistance. Une exposition de photos illustrait 
parallèlement ces scènes d’autrefois.

C’est un beau moment de mémoire collective que nous avons pu revivre cette après-midi là à 
Siaugues.
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Vie associative 

Samedi 21 et dimanche 22 août 2021, 
s'est déroulée la traditionnelle fête 
du pain au four banal de Farges, 
organisée par l'association Horizon 
Siaugues, Durant ce week-end, 168 
pains ont été cuits et servis dans le 
centre du village.
Pour agrémenter ce week-end 
convivial, qui a réuni les habitants du 
village et des alentours, une buvette a 
été le lieu de rencontres le samedi 
après midi et le dimanche toute la 
journée. De nombreux habitants de la 
région et des environs sont venus 
acheter ce pain et aussi voir 
l'exposition intitulée "Les énergies et 
le paysage".

Soirée Autour des Croyances Populaires

Horizon Siaugues a accueilli Monsieur Rey, 
créateur du musée du Monastier sur Gazeille, 
samedi 9 octobre à la salle des Petites 
Canailles de Siaugues-Sainte-Marie.

Cette collaboration fut fort appréciée : 
mystères du monde rural, récits fantastiques 
et attachants, Mr Rey a présenté un monde 
extraordinairement riche, ouvrant la porte aux 
veillées d'antan.
La richesse des récits et des personnages en 
tout genre (diables, dracs, sorcières,...) a 
subjugué le public.
Le verre de l'amitié a été l'occasion de 
prolonger la soirée, d'échanger nos 
impressions, nos ressentis et tous semblaient 
heureux d'avoir passé un si bon moment de 
convivialité, au cœur de l'automne, à Siaugues.
Une expérience sans doute à renouveler l'an 
prochain !
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Vie associative 

Club des Deux Marais
Dimanche 19 septembre, le club des Deux 
marais a organisé le repas de la Saint-
Ferréol. sur la place de l'ancien foirail.
Ce repas a été servi sous chapiteau, à une 
centaine de convives et sous la pluie. Certains 
ayant réservé leur repas ont pu l'emporter 
chez eux.
Au cours de la matinée, une dizaine de 
marcheurs sont partis pour une randonnée, 
sous la houlette d'André Richard, pour un 
court périple autour de Siaugues.

Du 27 septembre au 1er octobre, après de 
longs mois sans voyage, les membres de 
l’association se sont rendus au Pays Basque.

Le loto annuel du Club a eu lieu le 14 
novembre et a attiré de nombreux 
participants. Cette animation est venue clore 
l’année 2021.

Voyage au Pays 
Basque et Loto

Saint Ferréol
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Vie associative

La Fête de Boissières 
n’aura pas lieu !

Le 6 novembre dernier, 
l’association Mange Minutes a 
proposé aux habitants de la 
commune une soirée festive.
En début de soirée, une 
soixantaine de spectateurs 
ont pu apprécier un apéritif 
concert interprété par les 
Autonautes de la Cosmoroute 
(contrebasse, batterie et 
percussions). 
Le film « La fête de 
Boissières n’aura pas lieu » a 
ensuite été projeté vers 
20h30. Il évoque la fête du 
village de Boissières qui n’a 
pas pu se dérouler pendant 
deux ans.

L’Amicale des Sapeurs Pompiers a organisé une 
« Soirée Choucroute » le samedi 2 octobre.
Près de 80 repas ont été pris sur place ou 
emportés. 
C’est dans une ambiance festive que s’est 
déroulée la soirée avec la présence d’un groupe 
qui a interprété un répertoire de rock français.
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Vie associative

Le 24 juin 2021 Les Voix de Saint Romain 
ont proposé un concert bien apprécié par 
le public, après une longue periode 
d’absence d’animation.
Sous la direction du maître de choeur, 
Christophe Andrieux, les chanteurs ont 
interprété le meilleur de la chanson 
française.

Le dimanche 21 novembre la troupe de 
théâtre « Les Amis du Patois 
Vellable » s’est produite devant un 
public ravi et comblé. Une réussite 
pour l’association Arts de Vivre qui a, 
d’ores et déjà, donné rendez-vous aux 
artistes l’année prochaine !

Après le bal proposé par Moto 
Loisirs le vendredi soir et le 
concours de pétanque le samedi, la 
journée de dimanche 1er août a été 
consacrée à la Fête d’Eté.
De nombreux exposants étaient 
présents dès le matin et malgré le 
passage de la pluie, en mi- journée, 
cela n’a pas empêché de nombreux 
visiteurs de venir profiter des 
animations. Jeux gonflables, 
artistes de rue, artisans et buvette 
ont fait le bonheur des visiteurs.
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Zoom sur l’echappee verte

L'Echappée Verte est une randonnée moto tout terrain organisée par le Moto Loisirs Siaugues 
depuis 2015. Cette année c'était la 5ème édition, la covid 19 ne nous ayant pas permis de 
l'organiser en 2020.
Cette randonnée fait l'objet d'une déclaration en préfecture. Chaque commune traversée en 
est informée et donne son avis. Nous prenons également soin de prévenir nos amis chasseurs. 
Chaque ACCA reçoit les parcours par mail.
Nous accueillons 450 participants. 75% d'entre eux viennent de départements autres que la 
Haute-Loire. Les campings, les hôtels et les gites avoisinants font le plein.  
Nous limitons le nombre et nous refusons environ 80-100 personnes chaque année.
Cette année les 450 places ont été vendues en seulement 5 jours.
Nous leur proposons une randonnée flèchée d'environ 150kms.
Elle se compose de 3 boucles qui traversent environ 15 communes.
La boucle A se situe sur la haute vallée de l'Allier, elle est ponctuée d'un ravitaillement.
La boucle B emmène les participants sur le pays de Chavaniac et de la vallée de la Fuvette.
La boucle C est un parcours beaucoup plus technique en référence à l'Extrême du Haut-Allier 
organisée par le MLS au début des années 2000. Elle tourne autour de Siaugues et seule une 
petite partie des participants s'y aventure.
Chaque année, les bénévoles du MLS, consacrent 2 journées au débroussaillage des chemins.
Le jour J nous sommes environ 45 pour recevoir tout le monde dans les meilleures conditions. 
Notre objectif est de proposer une journée très qualitative.
Chaque participant reçoit un cadeau de bienvenue qui est issu du savoir faire local.
Cette année, c'était un sachet de petit épeautre du Gaec de Roche Vive de Bussac.
Nous servons 500 repas à midi. Le plat chaud est un cochon à la broche avec de l'aligot.
Nous faisons en sorte de faire travailler les commerces locaux.

L'Echappée Verte fait partie des 2 évènements majeurs que nous organisons chaque année. Elle 
s'adresse aux enduristes "loisirs". 
Le 2ème événement, Les Moutounades, est un entraînement FFM qui s'adresse aux enduristes 
"compétiteurs".
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Joyeux anniversaire !

Le 25 octobre 2021, c’est entourée de toute sa famille, enfants, petits enfants et arrières petits 
enfants venus spécialement du Canada, que Mme Anna Alméry a soufflé ses cent bougies !

Anna (nom de jeune fille Vaillant) est née le 25 octobre 1921 à Lilles et a grandi parmi trois sœurs, 
Guite, Agnès et Germaine.
Anna se marie le 25 mars 1957 avec René Alméry. Ils auront deux enfants, une fille (Myriam) et un 
garçon (Dominique).
Le couple vit dans le Nord jusqu’en 1989 puis rejoint leur fils en Haute Loire et s’installe à Laniac.
René Alméry décèdera en 1997.

La commune de Siaugues-Ste-Marie se félicite d'avoir une centenaire parmi ses administrés et lui 
présente ses meilleurs vœux de bonne santé. M le Maire et les membres du conseil municipal ont 
une pensée affectueuse pour Mme Alméry et lui souhaitent  de profiter encore très longtemps du 
bon air du village de Laniac. 
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Agenda previsionnel * 

DIMANCHE 9 JANVIER
Concours de belote organisé par le Sou des Ecoles, 

14h
Salle des fêtes de Lachaud

JEUDI 13 JANVIER
Assemblée Générale du Club des Deux Marais, 14h

Salle des P’tites Canailles
DIMANCHE 16 JANVIER

Concours de belote organisé par l’Amicale des Sapeurs 
Pompiers, 14h

Salle des P’tites Canailles
SAMEDI 22 JANVIER

Nuit de la Lecture, 18h30
Thème « Aimons toujours aimons encore »

Enfants (1ere partie) et adultes (2ieme partie)
Médiathèque de Siaugues Ste Marie

SAMEDI 5 FEVRIER
Chandeleur, après-midi

Inscription : 04.71.74.29.08
Médiathèque de Siaugues Ste Marie

SAMEDI 12 JANVIER
Cross départemental des pompiers, journée

Stade de Laniac
SAMEDI 19 MARS

Soirée théâtre organisé par le Sou des Ecoles
Salle des P’tites Canailles

JEUDI 24 MARS
Printemps des poêtes

En partenariat avec les éditions Cheyne
Journée avec les écoles

Médiathèque
SAMEDI 26 MARS

Printemps des poêtes
Après-midi d’animations avec les éditions Cheyne

Médiathèque
SAMEDI 9 ET DIMANCHE 10 AVRIL

Concours « Chiens de Pied »
Organisé par l’ACCA

Stade de Laniac
SAMEDI 16 AVRIL

Chasse aux œufs, 10h
Inscription : 04.71.74.29.08

Médiathèque
DIMANCHE 24 AVRIL

Repas Aligot, 12h
Club des Deux Marais

Salle des P’tites Canailles

*Sous réserve de modifications

DIMANCHE 15 MAI
Cérémonie du 8 mai 1945, 10h30

Monument aux Morts
SAMEDI 21 ET DIMANCHE 22 MAI

Randonnées pédestres
Organisées par Horizons Siaugues

DIMANCHE 29 MAI
Fête de Mères

Association des commerçants et artisans
SAMEDI 11 JUIN

Concours de pétanque, 14h
Organisé par le Sou des Ecoles

VENDREDI 17 JUIN
Concert Les Voix de Saint Romain, soirée

Salle des P’tites Canailles
SAMEDI 18 JUIN
Repas moules frites

Organisé par l’Amicale des Sapeurs Pompiers
Salle des P’tites Canailles

VENDREDI 24 ET SAMEDI 25 JUIN
Fête de Boissières
SAMEDI 25 JUIN

Théâtre « Les Fabuleux », soirée
Offert par la Médiathèque
Salle des P’tites Canailles

MARDI 28 JUIN
Collecte de sang, 9h-12h30

Amicale des donneurs de sang
Salle des P’tites Canailles

SAMEDI 2 JUILLET
Kermesse du RPI Siaugues-Lachaud, après-

midi
Sou des Ecoles

Ecole de Siaugues Ste Marie
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